

# Protokoll der AStA-Sitzung vom 03.12.2024

Name	Referat	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt
<b>Kern-AStA:</b>				
Begüm Koç	HoPo		X	
Bekir Yilan	Antifa	X		
Christopher Halbig	Finanzen		X	
Clemens Berger	Kultur	X		
David Winter	HoPo	X		
Fabian Josten	Öffi, Koordination	X		
Fabian Maas	PolBil			X
Florian Hettwer	Kultur	X		
Gabriel Abdi	WoSo	X		
Isil Ceren Yildirim	PolBil			X
Johann Jonas	WoSo	X		
Johannes Grewe	Verkehr		X	
Johannes Rövenich	Verkehr	X		
Lennart Bär <sup>1</sup>	DSL			X
Leon Wenig	Öffi	X		
Marie-Claire Damerau	Kultur	X		
Mark Müller	HoPo		X	
Marten Ringsdorf	Ökologie	X		
Melissa Pfeiffer	Finanzen		X	
Mika Bartelt	Finanzen		X	
Niclas Goldbach	WoSo	X		
Nico Cieslarczyk	Antifa		X	
Nike Leucker <sup>1</sup>	Kein Referat		X	
Patrick-Sebastian Muntean	Öko, Koordination			X
Robert Martin Raithle	DSL	X		
Ronny Djikiba Cissé	WoSo	X		

<sup>1</sup> Referent:innen für besondere Aufgaben, ohne Stimmrecht

Selma Anais Boradshiewa	PolBil		X
Silja Hampel	Kultur	X	
Sina Thaler	Ökologie		X

### Autonome Referate:

Ausländische Studierendenvertretung (ASV)			X
Autonomes Familienreferat (AFR)			X
Autonomes Referat für Empowerment und Anti-Klassismus (AREA)			X
Autonomes Bi*-Schwulen-Trans*-Queer-Referat (AB*ST*QR)			X
Autonomes Hilfskräftereferat (AHKR)			X
Queer-feministisches Frauen    Referat (QFF  R)	X		
Referat für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung (ABER)			X

### Sonstige:

Name	Gast / Funktion
Niklas Beick	Studentischer Senator

**Beschlussfähigkeit:** Gegeben.

**Protokollant\*in:** Fabian Josten

**Redeleitung:** Fabian Josten

## Tagesordnung:

---

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit .....	4
2. Gäste.....	4
3. Protokoll der letzten Sitzung.....	5
4. Berichte über Umlaufbeschlüsse.....	5
5. Anträge .....	5
6. Berichte .....	7
7. Sonstiges.....	7
8. Post.....	8
9. Termine .....	8
10. Anhang.....	8

# 1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

---

Zu Beginn der Sitzung waren 9 Referent\*innen anwesend, davon 3 digital. Die Anzahl der Referent\*innen erhöhte sich im Verlauf der Sitzung auf bis zu 16 Referent\*innen.

Die Sitzung ist beschlussfähig.

## 2. GÄSTE

---

### **2.1 Anliegen von Niklas Beick - Suche nach Mitgliedern für die Senatskommission Studiengänge**

**Einbringung:** Ich habe das DSL-Referat angeschrieben, habe leider noch keine Antworten bekommen. Ich würde den AStA auffordern die Senatskommission zu besetzen. Wir haben noch drei offene Stellen für die Kommission. Ich bekomme auch keine AE. Bitte bei mir bis spätestens 18.12. melden. E-Mail an: niklas.beick@lehramt@uni-giessen.de

Zur Senatskommission Studiengänge: Es umfasst alles rund ums Thema Studium und Lehre. Alles wichtige hierzu, z.B. Studienordnungen und alles was mit Studiengängen zu tun hat wird dort besprochen und beschlossen. Auch Sachen von EU-Peace werden dort besprochen. Studienangelegenheiten passt halt zu DSL am besten, aber auch manche Sachen passen zu anderen Referaten. Ich finde es sinnvoll Fachschaftsmitglieder und DSL-Leute reinzusetzen. Mein Thema ist es leider nicht so, bin aber jetzt notgedrungen auch drin. Der Vorsitz von dem jeweiligen Vizepräsidenten Goesmann.

**Fabian:** Wir werden es an DSL weiterleiten.

**Niklas:** Wird später noch über die Arbeitsgruppe zur Bildungsdemo/Thema Studiengebühren besprochen?

**Marten:** Ich glaube es ist sehr wichtig, wir müssen noch einen Koordinationsteam bilden und uns mal treffen.

**Gabriel:** Also ich glaube ich hab es auch in die Signalgruppe geschrieben. Ich wollte Leute mit etwas Ahnung benennen. Also ich habe Pat und dich Niklas bereits angeschrieben. Ich glaube zu spät wäre nicht so gut, wegen dem Dezember.

**Niklas:** Ich wurde zu einer Signalgruppe hinzugefügt, wo das Thema Einsparungen an Unis besprochen wird. Wir müssen den Hochschulpakt abwarten, der nochmal genauere Infos zu den Einsparungen zeigt. Die Einsparungen mit den Baurücklagen betragen für unsere Uni 20 Mio. Euro. Jetzt macht die Uni Marburg schon einen Streik. Wir wollten ja eine Woche später loslegen, morgen soll es hierzu ein Planungstreffen geben. Ich persönlich kann nur vormittags. Ich habe aber auch viel zu tun, was die gewerkschaftliche Planungsebene zu diesem Thema angeht. Ich würde mir nur bedingt hierzu den Hut aufsetzen. Wenn klar ist, was wir wollen, dann müssen wir die Kundgebung anmelden und richtig durchorganisieren. Ich habe so etwas auch noch nicht gemacht. Ich kann aber was die Finanzierung angeht helfen und Reden halten kann ich auch. Ist für mich aber auch sehr kurzfristig, da leidet sonst auch meine mentale Gesundheit. Wollte mich ja auch deswegen etwas distanzieren.

**Marie:** Wie meint ihr, wäre das zu organisieren, wenn das eine Woche später ist - ist das nicht zu nah aneinander?

**Niklas:** Kommt drauf an. Ich glaube das kann funktionieren, wenn Dinge zeitgleich stattfinden. Wir müssen das der Presse mitteilen und eine Resolution machen, am besten mit dem Studierendenparlament. Es gab jetzt keine zentrale Planung, Marburg hat sich jetzt erstmal für sich darangesetzt. Dort machen unterschiedlichste Orgas mit. Aber eine landesweite Aktion ist nur durch Marburg nicht so leicht möglich.

**Marie:** Wie machen wir das größer?

**Niklas:** Wir hätten da Leute aus Marburg heute einladen müssen. Aber nach Marburg fahren wäre ein sehr sinnvoller Vorschlag, eine Solidarisierung wäre wichtig - mit einer Resolution über den AStA oder das StuPa als Dringlichkeitsantrag. Unbedingt mit einer Pressemitteilung. Das wären meine Vorschläge.

**Marten:** Wie wollen wir das organisieren? Wenn wir eine Kundgebung machen wollen, dann brauchen wir ein Team, damit es auch eine entsprechende Qualität hat. Frage nach Wie und Wann sowie Wer macht mit. Das es halt klar ist.

**Marie:** Nächste Woche ist die nächste FSK. Merlin könnte ja den Punkt einbringen zu einer möglichen Kundgebung.

**Fabian J.:** Man sollte sich auf jeden Fall jetzt das erste mal treffen und etwas formulieren. Bei mir wird zeitlich auch etwas schwierig. Mit Dringlichkeit könnte beim StuPa schon zu spät sein.

**Niklas:** Ich glaube das geht noch. Ich schaue nochmal nach... Also Dringlichkeitsanträge gehen noch in der Sitzung zu stellen, da gibt es keine Frist.

### 3. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

---

Die Abstimmung zum Protokoll der vergangenen Sitzung wurde auf die nächste Sitzung vertragen, da es noch nicht vollständig angefertigt wurde.

### 4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE

---

Es liegen keine Berichte über Umlaufbeschlüsse vor.

### 5. ANTRÄGE

---

#### **5.1 Dringlichkeitsantrag Weihnachtsaktion Wohnheim (Gabriel, Johann, Niclas, Ronny/WoSo)**

**Dringlichkeit:** Wir wollen eine Weihnachtsaktion für die Bewohner:innen der Wohnheime machen mit entsprechenden Geschenken. Wir wollen 3200 Schokoläuse bekommen. Mit dem Geschäftsführer von Rewe konnten wir leider erst heute sprechen, deswegen Dringlichkeit.

**Abstimmung:**

- Ja: 13
- Nein: 0
- Enthaltung: 1

Der Dringlichkeit wurde stattgegeben.

**Einbringung:** Wir haben vor eine Weihnachtsaktion geplant mit Schoko-Weihnachtsmännern. Wir haben mit dem Geschäftsführer von Rewe gesprochen, um die entsprechende Anzahl deutlich günstiger zu bekommen. Es geht darum erstmal eine Karte zu designen von Öffi, damit die dazu gelegt werden.

**Marie:** Wie ist das mit dem sicheren Transport?

**Johann:** Niklas und Ich würden mit dem Auto fahren. Zwei von WoSo bereit die Weihnachtsmänner vor und zwei fahren die zu den Wohnheimen vor.

**Niclas:** Es wird wohl einer etwas kleiner 2D-Weihnachtsmann als Schokoversion. Wir wollen aber primär unsere Präsenz als WoSo-Referat steigern.

**Gabriel:** Wir wollen auf den Karten so etwas wie Frohe Weihnachten schreiben und den AStA/WoSo nochmal kurz vorstellen.

**Fabian J.:** Wie groß wäre das Budget?

**Gabriel:** Wir wollen erstmal das mit den Design machen.

**Johann:** Es wird vermutlich nichts kosten, aber wir verhandeln nochmal.

**Fabian J.:** Es soll um eine festes Rahmenbudget für Druckkosten gehen.

**Gabriel:** Also 100 Euro Rahmenbudget.

- **Änderungsantrag: 100 Euro Rahmenbudget für die Weihnachtskarten des WoSo-Referats.**

**Abstimmung:**

- Ja: 16
- Nein: 0
- Enthaltung: 0

Der Antrag wurde in geänderter Form einstimmig angenommen.

## 6. BERICHTE

---

### **6.1 Psychologische Beratung wieder zum 09.12. besetzt (Fabian J./Koordination)**

**Einbringung:** Es gibt wieder die Psychologische Beratung - näheres sagt Finanzen & Personal nochmal in einer anderen Sitzung.

### **6.2 Bitte um Unterstützung/ Kooperation - Gießen kocht! (Marie/Kultur)**

**Einbringung:** Wir sind mit dem Team von "Gießen kocht!" in Kontakt gekommen. Sind wohl bereits seit längerem massiv unterbesetzt (aktuell nur noch 3 Leute) und wohnen schon seit längeren nicht mehr in Gießen, bemühen sich aber das Projekt weiter am Leben zu erhalten. Insbesondere seit Corona leidet leider stark ihre Bekanntheit & die Zahlen der Teilnehmenden sind massiv rückläufig. Daher wären Sie sehr glücklich über jede Art von Hilfe

Kultur hält "Gießen kocht!" für lokales Kulturgut & einen lang etablierten Bestandteil der universitären Lebens - hält Kooperation für ausgesprochen Sinnvoll

gab wohl in ferner Vergangenheit bereits Kooperationsanfragen allerdings sei ASTA damals relativ abweisend gewesen, weil hinter dem Projekt eine (wohlgemerkt von Studis nur für den Zweck von notwendigen Abrechnungen & Formalia gegründete) GBR steht, die - je nach Zulauf - pro Durchführung meist auf +- 0 raus kommt oder einen kleinen Profit macht

Mögliche Optionen: Postings & Colabs auf Insta/ Rundmails an Studis/ Flyer in Ersti-Beuteln

**Marie:** Vielleicht kann man die auch auf die Soli-Liste packen?

**Johann:** Finde ich eine gute Idee, mit dem Connecten übers Kochen.

**Fabian:** Ich finde es auch gut, die können gerne auf die Soli-Liste.

**Marie:** Ich frag sie mal an.

### **6.3 Treffen WoSo / Antifa mit Ralph Vogtmann StuWe (Gabriel, Johann, Bekir/ WoSo, Antifa)**

+++ GO - Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit +++

### **6.4 Preis für Zivilcourage im Gedenken an Tuğçe Albayrak (Bekir-Antifa/Antidis)**

+++ GO - Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit +++

## 7. SONSTIGES

---

### **7.1 Geburtstagskarte Gabi (Fabian J./Koordination)**

**Einbringung:** Gabi hat auch Geburtstag gehabt, deswegen jetzt nochmal eine Karte. Bitte einmal unterschreiben.

## 7.2 Reminder: Aktualisierung der AStA-Webseite (Fabian J./Öffi)

**Einbringung:** Bitte nochmal die neuen Referatstexte für die AStA Webseite an das Öffi-Referat schicken: [oeffentlichkeit@asta-giessen.de](mailto:oeffentlichkeit@asta-giessen.de)

## 8. POST

---

### 8.1 Mails

Keine Mails.

### 8.2 Analoge Post

Keine Post.

## 9. TERMINE

---

- **05.12., 18:30 Uhr:** Die nächste StuPa Sitzung @StuWe Saal (AStA Gebäude)
- **10.12., 18:30 Uhr:** Die nächste AStA Sitzung @AStA Konferenzraum
- **11.12., 18:00 Uhr:** FSK-Sitzung @Raum E006, Phil 1
- **18.12., 18:15 Uhr:** Einladung zur Feierlichen Amtsübergabe der Vicepräsidentschaft für Forschung und Förderung des wiss. Nachwuchses an Prof. Dr. Wencke Gwozdz (Zu- oder Absage bis zum 06.12. an: [veranstaltungen@uni-giessen.de](mailto:veranstaltungen@uni-giessen.de)) @Unihauptgebäude Aula

## 10. ANHANG

---

- 1 Antrag



AStA der JLU  
Otto-Behaghel-Str. 25 D  
35394 Gießen

**Allgemeiner Studierendenausschuss**

Referat für Wohnen und Soziales

Jürgen-Dietz-Haus  
Otto-Behaghel-Straße 25 D  
35394 Gießen

Telefon: 0641 99 14800

Fax: 0641 99-14799

E-Mail: [WoSo@asta-giessen.de](mailto:WoSo@asta-giessen.de)

Gießen, 3. Dezember 2024

---

## Antrag auf einen Designentwurf für die kommende Weihnachtsaktion.

---

Liebe Referent\*innen,

hiermit beauftragen wir das Referat für Öffentlichkeitsarbeit, Layout und Design, im Rahmen der kommenden Weihnachtsaktion vom WoSo-Referat ein Design für Kärtchen zu erstellen. Zur Aktion an sich erfolgt in den nächsten Sitzungen ein weiterer Antrag. Wir im WoSo Referat wollen den Bewohner\*innen in den Wohnheimen eine kleine Freude bereiten und gleichzeitig darauf hinweisen, dass es uns als AstA und WoSo-Referat gibt, und dass man sich bei Problemen an uns wenden kann. Im Rahmen der Aktion verteilen wir an allen Bewohner\*innen der Wohnheimen in Gießen kleine Schokolade (wenn möglich Weihnachtsmännern) und Kärtchen von uns mit Weihnachtswünschen und ein Hinweis auf den AstA. Der Inhalt der Kärtchen wird in der Sitzung mündlich besprochen.

Die Dringlichkeit wird ebenfalls in der Sitzung mündlich begründet.

Liebe Grüße

Johann Jonas, Gabriel Abdi

Referat für Wohnen und Soziales